

# TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

Agrupación Socialista

**PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN**

Número suelto, 10 cts. Fuera: trimestre 1'25 ptas.  
 Un mes 30 id. Extranjero: id., 1'50 id.  
 Paquete de 30 ejemplares 1'25 pesetas

REDACCION Y ADMINISTRACION  
 Plaza 1.º de Mayo, núm. 9

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

## España de espaldas al Progreso

La incomprensible negativa del gobierno cumbre a la aprobación de los proyectos de intensificación y extensión de la Enseñanza, así como la denegación del Magisterio español, presentados por el Ministro de Instrucción pública Sr. Alba a sus compañeros de gabinete, da la triste impresión, una vez más en nuestra historia, de que nuestros gobernantes plutócratas son enemigos de la cultura popular, y miran siempre con horror a lo venidero, a todo lo nuevo, a lo que verdaderamente significa progreso.

Desgraciadamente el problema de la escuela en España sólo ha servido de banderín a los políticos de ocasión que farsamente han tomado como plataforma el desarrollo de la cultura patria, para escalar puesto y satisfacer sus bastardas ambiciones.

La brutal oposición a la subida de sueldos a los maestros de escuela, que el gobierno cumbre, demuestra abiertamente, a los cándidos que en los albores de la primavera pasada aplaudían al gobierno pomposamente llamado nacional, cuan equivocados estaban, si creían que este conglomerado de jefes políticos aban-

donaría los tópicos de gobierno, de los partidos viejos fracasados, y que verdaderamente España iba a entrar por los anchos caminos de la renovación, desarrollando y dignificando la Enseñanza patria, y desenvolviendo de una manera intensa y extensiva la riqueza nacional.

Muchas gentes sencillas creyeron de buena fé que la labor del gobierno formado de lumbreras sería beneficiosa para el país, de preparación de España para que en estos momentos en que ha de discutirse la paz mundial pudiera entrar con gran fuerza moral y económica en el gran concierto democrático y renovador de las naciones europeas y americanas. Pero no tenían en cuenta los que así creyeron, que los políticos fracasados del régimen se reunieron la noche célebre del 21 de Marzo, con el solo propósito de sostener un poco de tiempo más ese mismo régimen tambaleante y carcomido por culpa de ellos mismos, y el de seguir manteniendo todas las oligarquías y bastardos privilegios, que estaban amenazados de derrumbamiento por la sanción justiciera del pueblo.

Desde que se formó el tal gobierno cumbre, a pesar de haber creado un ministerio de abastecimientos, o subsistencias, éstas se han encarecido en un 40 por 100 sobre los precios elevadísimos que ya tenían. Los agiotistas, acaparadores y empresas

campando por sus respetos, amontonando millones a costa del hambre del pueblo. En esta textura el gobierno famoso echa por tierra los proyectos de Enseñanza del señor Alba, única vez que en España un ministro de la corona presentaba un plan de enseñanza capaz de desarrollar la cultura española, y hacer que nuestra patria pudiera codearse con las naciones cultas.

Aquí, donde tantos millones se malgastan o derrochan; donde se gastaron 400 millones para Escudra y carecemos de ella, más de 100 millones recientemente para el Ejército, ascensos también, aunque con justicia, a los funcionarios públicos, puesto que estos ingresan ya con 3000 pesetas de sueldo; el gobierno renovador negó al Ministro de Instrucción pública ocho miserables millones, para llevar adelante sus proyectos de Enseñanza, y elevar un poco los sueldos a los maestros, de manera que ingresen en la carrera con 1500 pesetas, sueldo que tiene cualquier ordenanza de Ministro. Con éste, están calificados los aires de renovación del tal gobierno cumbre, y demostrado que España no se industrializará, democratizará ni se renovará, hasta que no tenga los suficientes arrestos para conseguir un radical cambio de régimen.

RAFAEL MARTINEZ

# Gratitud

De interés general contra la epidemia reinante.

Hemos de hacer constar en nombre del compañero Vives y demás enfermos, y en el nuestro propio, nuestra gratitud más expresiva al Doctor Salgado, al propio tiempo que le deseamos grandes éxitos en la labor humanitaria que viene realizando en nuestra población.

Con leal sinceridad confesamos que el Doctor Salgado con hechos nos ha demostrado la eficacia de su tratamiento.

Buen ejemplo de lo que decimos nos lo demuestra el hecho de que nuestro querido y admirado compañero José Vives, cuando ya lo creíamos camino de la muerte, vemos abrirse un nuevo horizonte cual es el Doctor Salgado, quien en buena hora llegó a la benigna ciudad de las palmas cual nuevo Salvador, quien extendió la mano sobre los caídos haciendo valer y prevalecer el nuevo método contra la gripe, siendo prueba evidente la curación de nuestro estimado compañero.

Como quiera que nuestro deseo es que sea conocido el procedimiento de curación del correligionario Doctor Salgado en todos los demás pueblos donde haya atacados de esta enfermedad, de ahí que insertemos un telegrama a continuación del propio Doctor publicado en «El Socialista» y que dice así:

«Eliche, 20.—Ampliando lo publicado no sé por quién en «El Liberal» acerca de la verdadera resurrección del líder socialista de Eliche, compañero Vives, por medio de inyecciones intramusculares de suero antineumónico y casi únicamente en los demás casos con la sangría de los atacados, practicándola, al ser posible, el primer día en los de forma congestiva y bronconeumónicas, una de las formas más frecuentes y gravísimas de la gripe y que se eleva en el elemento joven, siempre que después de disfibrinada y expuesta al sol o al aire se aplique al mismo enfermo en inyecciones intramusculares la sangre que se le extraje en su totalidad.

He esperado cuatro días para confirmar si es casualidad, y puedo afirmar que en más de treinta casos, seleccionados entre los más graves, todos curaron en tres a cinco días, no falleciendo ni uno solo, a pesar de morir ayer diez y ocho.

Cuando la mortalidad normal es de 1/5 al día es tan concluyente la comprobación que a un muchacho de veinte años, hijo de un caracterizado maurista de esta población, a quien no se aplicó este procedimiento, murió casi en dos días. Sé de otros casos, en que yo no intervine, y que fallecieron, que es lo que ocurre con frecuencia a todos los que no se aplica este maravilloso tratamiento, porque debe manifestar que la indicación es de una gloria médica, fruto de varias autopsias practicadas en los fallecidos por gripe, y yo soy únicamente el brazo ejecutor.

Creo un deber urgente hacerle público para que se difunda y lo amplíen y confirmen en los demás pueblos invadidos por la epidemia, siquiera sea para contestar a los que nos consultan y no podemos atender por falta de tiempo.

La técnica de esta autoseroterapia es tan sencilla e inofensiva que está al alcance de todos. No detallo más por no hacer interminable este telegrama.—Doctor Salgado».

TRABAJO se halla incondicionalmente a la disposición del Doctor Salgado, pudiendo contar con sus modestas columnas para el bien de la salud pública y de la humanidad.

## ¡Atención!

En la calle de Mestreguerre número 1, se componen paraguas y sombrillas, a precios económicos.

Se ponen telas nuevas de paraguas y sombrillas, armazones y bastones de toda clase.

Se garantizan las composturas para medio año.

CARLOS PICO, El Draperito

# EL ODIO

El odio es el peor enemigo que puede tener el ser humano. Como no puede haber amor, conciencia, cariño, compañerismo y hasta justicia.

La sociedad capitalista imperante ha tenido a bien durante muchos siglos el poder contener este estado de incultura, que ha sido el que ha dado desarrollo al odio y por tanto vida al régimen actual.

Hemos pasado ya los siglos de desengaños y como consecuencia estamos en tiempos de evolución.

CAÑIZARES

## Tribuna Obrera

### LOS ZAPATEROS

Las guarnecedoras de calzado, desearon reconocer el error cometido en el mes de Marzo al dispersarse de la organización y vuelven con un entusiasmo indescribible a reparar la falta que sin duda la comieron en un momento de impremeditación.

No esperábamos más de nuestros compañeros una vez percatados de la significación del triunfo que obtuvieron, el cual les indicaba claramente la necesidad imprescindible de asociarse.

Nosotros que no reparamos en sacrificios alguno con tal de que dispárganos de los necesarios para la lucha, hemos empezado con arder los trabajos para organizar en sociedad de resistencia a base múltiple y en tiempo no muy lejano, tan pronto como le permitan las circunstancias, que serán legalmente constituidas.

Obreros, leed

El Socialista

**TRABAJO**

**Blanco y Negro**

Sociedad Cultural y Artística

Junta Directiva de esta entidad, haciéndose intérprete de los nobles y filantrópicos sentimientos de sus asociados, ha abierto una Suscripción para aliviar el angustioso dolor de los enfermos pobres con motivo de la epidemia actual.

Los señores socios que deseen contribuir a esta altruista y caritativa obra, pueden entregar sus donativos cualquiera de los individuos que componen la Junta Directiva.

Para allegar fondos con destino a un benéfico fin, la Sección Musical ha organizado una representación en las calles de la ciudad, que se efectuará el domingo próximo, 27 de Octubre actual, tomando parte la Banda Municipal. Oficinas «BLANCO Y NEGRO», «LA COOPERACIÓN DE LOS COROS «LAVE» Y «POPULAR» que interpretarán una sentida composición, expresamente escrita para el efecto, original la letra de D. Pascual Maciá y la música de Don Juan Alcaraz Recher.

Elche 24 Octubre 1918

La Junta Directiva

**QUINTAMIENTO**

Sesión del día 25 Octubre

Asistieron, entre otros señores concejales, los compañeros García y Vives, si bien este último bastante delicado en su estado.

Se aprobaron algunos informes de la Comisión de Pelicía y Obras.

Se dio cuenta del Reglamento para la organización del Reparto de Utilidades, el cual es aprobado despues de introducir en el mismo, una modificación hecha

por el compañero Vives por la que se establezca igual jornal para los obreros.

Terminados los asuntos de despacho, el amigo Vives dió las gracias al señor Alonzo por el celo y desinterés guardados para con el y otros enfermos que pasaron por el periodo de la gravedad. Hizo constar su satisfacción por la actividad desplegada por el Alcalde, tenientes de Alcalde y concejales, visitando enfermos y practicando la solidaridad con las familias pobres, así como de cuantas personas hayan contribuido a mitigar el dolor por que para el pueblo todo, con motivo de la epidemia reinante, y terminó manifestando que por el momento no puede ofrecerse para ayudar a los señores concejales en la obra humanitaria que realizan por su delicado estado de salud y excitando el celo del Sr. Presidente de la Corporación para que en nombre del Ayuntamiento solicite del Gobierno recursos de todo orden, y que se continúe practicando la solidaridad con las clases menesterosas de Elche.

**¡AUDACIA!**

Para los que estamos imbuidos del ideal socialista, para los que en nuestro pecho alimentamos el fuego sagrado de la libertad, un año más, un mes más, un día más, no son proporciones de tiempo que lamentamos, no son treces de vida que sentimos y lloramos, sino días, meses, años ganados a un régimen de miserias, a una organización social con justicia detestada. Son pasos dados en el camino del progreso; son jalones puestos en el campo enemigo de la tradición y la ignorancia; son brechas abiertas en los muros de la ciudad capitalista, moderna Jericó, cuyas barreras no han de resistir el eco de la tropetería proletaria.

No; los que con el gesto, con la palabra o con la pluma defendemos los ideales de emancipación popular, no volvemos la vista con tristeza al arrancar las hojas del calendario. Y no miramos hacia atrás, porque la Sodoma y Gomorra del despilfarro y la depravación burgueses desaparecen

ante el sol de la justicia social que nos atrae, que nos subyuga, que llena de alegría nuestras almas y nos impide un retroceso mental.

¿Qué importa un día menos, cuando hay toda una vida por delante?

¡Ah, sí, lo sé, lo sé muy bien; sé prácticamente lo que esa vida significa para el obrero socialista; conozco los obstáculos puestos de trecho en trecho en el centro del camino; sé que tiene que luchar a todas horas contra la miseria, contra el cinismo y contra la hipocresía. Y sé también que a cada paso que dé por el camino emprendido, hallará un policía, entremetido y provocador, representante del desorden social y símbolo del actual despotismo gubernamental.

Pero las miserias y dificultades inherentes a la clase trabajadora, si agobian al obrero católico, por crear en un estúpido castigo divino, y aplanan y acobardan al obrero desorganizado, enardecen, en cambio, al trabajador socialista, que ve, en las dificultades de todos los días, un estímulo más, un aliciente nuevo para luchar sin tregua ni descanso por la causa de la razón y del derecho, contra los venenosos y multicolores reptiles de la conservación social.

EMILIO CORRALES

(Concluirá)

**José A. Franco**

ORTOPEDICO

Creación insustituible en el tratamiento racional curativo de las Hernias (quebraduras): faja femenina para embarazadas; Piernas y Brazos artificiales a encaje fijo sistema WAST.

Representante:

**Francisco Quesada**

Practicante

Calle Huerto de Gil.

OBREROS: Leed

**EL SOCIALISTA**

# NOTICIAS

## Acto civil.

El lunes del actual semana falleció víctima de la enfermedad reinante la niña Remedios García Alemañ, hija de nuestros muy queridos amigos Manuela Alemañ y Francisco García.

Al entierro, que fué puramente civil, concurrieron un buen número de amigos que acompañaron el feretro de la niña Remedios a la última morada.

De todas veras sentimos el pesar que aflige al matrimonio García-Alemañ.

## Costurera para las casas

Carmen Sánchez se ofrece a trabajar a domicilio.  
Calle Santa Teresa, 3.

## Francisco Quesada

PRACTICANTE

Alfonso XIII, (Carretera Huerto de Gil).

## Julio Gascón

Se hacen cortes a la medida y se venden pisos para el calzado.

Calle Polit, núm. 5

SE VENDE una Barbería compuesta de dos espejes, dos tocadores con piedra de mármol y dos sillones, por el precio de 200 pesetas.

# Banco de Cartagena

Capital: 10.000.000

Reserva: 1.600.000

CASA CENTRAL: MADRID

SUCURSALES

Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cadiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaca, Hellín, Elche, Yecla y Totana.

Realiza toda clase de operaciones bancarias

SUCURSAL DE ELCHE

Horas de Caja de 9 a 13

## D.<sup>a</sup> Josefa Pascual Puertas

Profesora en Partes

Se traslada de Pi y Margall, 4,  
a Puerta Morera, 36.

## José Agulló Sánchez

LIBRERO IMPRESOR

Corresponsal de las principales librerías de España y Extranjero.

Depósito de las Bibliotecas de

Sopena, Sempere, Renacimiento, Calleja, Hispania, etc., etc.

Canalejas, 5.—Elche.

Se han puesto a la venta los siguientes folletos: «Las acusaciones de Sabarrit contra Dato y Sáenz de Guerra», «El yo acuse de Mariano Domingo» y «Los presupuestos del Estado», por Alvaro Calvo Sotelo. Precio: 25 céntimos.

Representante en ELCHE

Juan Barceló

Tip. J. Agulló Sánchez. ELCHE

# La nueva libertad

por WOODROW WILSON

Presidente de la República de los Estados Unidos

Precio: 2 pesetas

De venta en la librería de José Agulló